

Consultatie met de 3 Gewesten over de wapenexport naar Israël en de bezette gebieden

Brussel, 9.2.2009

Op initiatief van minister van Buitenlandse Zaken De Gucht werd met de 3 Gewesten een consultatie georganiseerd over de wapenexportpolitiek naar Israël en de bezette gebieden. Dit soort consultaties is voorzien in het samenwerkingsakkoord wapenexport.

Tijdens deze consultatie werd met de verschillende gewestregeringen overeengekomen:

- "Geen wapenexportlicenties uit te reiken die de militaire capaciteit van de strijdende partijen zou versterken".
- "Daarenboven wordt, gezien het prille en broze staakt-het-vuren op het terrein aangedrongen op een zo groot mogelijke waakzaamheid in het verlenen van licenties met bestemming Israël en de bezette gebieden".
- Ten slotte werd afgesproken dat "België, m.i.v. zijn gefedereerde entiteiten, zich wenst in te schrijven in een gemeenschappelijk Europees standpunt, waarin de vergunnings- en weigeringspolitiek van de EU-partners een belangrijk element vormen." Hiertoe zullen besprekingen gevoerd worden in de EU-raadswerkgroep die gaat over conventionele wapenexport: de COARM.

Het is wel zo dat het begrip 'wapenexport' in België zeer ruim gedefinieerd is. Er zijn bv. gevallen mogelijk van tijdelijke uitvoer of samenwerking in ruimtevaartprogramma's die in de officiële statistieken als 'wapenexport' verschijnen, maar die dus niet onder deze regeling vallen.

Minister De Gucht hecht groot belang aan deze afspraken met de gewesten: "Dit is een belangrijk en sterk signaal naar alle kampen in het conflict".

Consultation avec les trois régions sur l'exportation d'armes vers Israël et les territoires occupés

Bruxelles, le 9.2.2009

Une consultation avec les trois régions a été organisée à l'initiative du Ministre des Affaires étrangères Karel De Gucht sur la politique d'exportation d'armes vers Israël et les territoires occupés. Ce type de consultations est prévu dans l'accord de coopération sur l'exportation d'armes.

Lors de cette consultation il a été convenu avec les différents gouvernements régionaux:

- « De ne procurer aucune licence d'exportation d'armes qui renforcerait la capacité militaire des forces en présence »
- On insiste de surcroit, vu le cessez-le-feu récent et délicat sur le terrain, sur « la nécessité de la plus haute vigilance dans l'octroi de licences ayant pour destination Israël et les territoires occupés ».
- Finalement, il a été convenu que « la Belgique, y compris ses entités fédérées, souhaite s'inscrire dans le cadre d'une position commune européenne pour laquelle la politique d'octroi et de refus des partenaires européens forme un élément important. A cette fin, la Belgique s'entretiendra avec ses partenaires dans le groupe compétent du Conseil, le COARM.

Il est vrai que l'acception « exportation d'armes » en Belgique est définie très largement. Il y a par exemple des cas possibles d'exportation temporaire ou, de coopération dans le cadre de programmes spatiaux qui apparaissent comme « exportation d'armes » dans les statistiques officielles mais qui ne tombent pas sous cette réglementation.

Le Ministre De Gucht accorde une grande importance à ce qui a été agréé avec les régions : « C'est un signal fort et important vers l'ensemble des parties au conflit au Moyen-Orient. »